

Busca Frente Cívico ser partido, pero pocos asisten a su primera asamblea

FERNANDO CAMACHO SERVÍN

El Frente Cívico Nacional (FCN) no logró ayer llenar el gimnasio Juan de la Barrera en su primera asamblea con miras a conformar un nuevo partido, tras la debacle de la oposición en los pasados comicios. El lugar estaba casi vacío, lejos de los 2 mil 500 asistentes que se habían fijado como meta, de acuerdo con los organizadores.

En ese acto, en el que se planteó la necesidad de fundar una fuerza política para hacer frente a Morena en las elecciones intermedias y en 2030, uno de los asistentes increpó a Santiago Taboada, ex candidato de la oposición al gobierno de la Ciudad de México, y amenazó con golpearlo.

“Te rompo la madre”, dijo un hombre vestido de negro al ex alcalde en Benito Juárez. Fue Carlos Navarrete —en cuya dirigencia se agudizó la crisis del PRD y desde entonces (2015) se habla del riesgo de su extinción— quien intervino para calmar los ánimos.

A la asamblea del FCN acudieron el ex comisionado presidente del desaparecido Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés; los ex dirigentes perredistas Guadalupe Acosta Naranjo y Carlos Navarrete, y los senadores Gustavo Madero (PAN) y Emilio Álvarez Icaza (independiente). No estuvo Xóchitl Gálvez, su ex candidata presidencial; tampoco los ex consejeros Lorenzo Córdova y Ciro Murayama ni intelectuales que participaron en movilizaciones de la llamada *marea rosa*.

Los organizadores aseguraron que asistieron unas mil 600 personas de todo el país y 146 organiza-



ciones, pero fueron más los asientos vacíos observados. En el gimnasio caben más de 5 mil 200 personas.

En entrevista, Taboada descartó dejar el PAN y sumarse a un nuevo partido. Recordó que la *marea rosa* —convocada por el mismo FCN para defender al INE y luego para su cierre de campaña y el de Gálvez en la Ciudad de México— “fue muy generosa conmigo en el proceso electoral. No tengo otra cosa más que venir a acompañarlos en este momento. Siempre voy a apoyar todas las iniciativas que tengan que ver con mayor participación y democracia”.

Llamó al PAN a “replantearse y reformularse”, y lamentó el diferen-

do público que tuvo el líder nacional *blanquiazul*, Marko Cortés, con el ex presidente Felipe Calderón.

Como parte de la asamblea, en tres mesas de trabajo se analizaron los resultados electorales del pasado 2 de junio, se cuestionó la “sobrerrepresentación” de Morena y sus aliados en el Congreso y se planteó defender a la Suprema Corte de Justicia de la Nación ante la reforma al Poder Judicial.

Entre sus resolutivos destacó avanzar hacia la conformación de un nuevo partido político, trabajos que estarán encabezados, entre otros, por ex perredistas que llevarán al *sol azteca* a perder su registro.

▲ Al gimnasio Juan de la Barrera, con capacidad para 5 mil 200 personas, sólo acudieron mil 600, según los organizadores. Foto Pablo Ramos

Acosta Naranjo, ex integrante de *Los Galileos* en aquel partido, muy cercano a Nueva Izquierda, fue nombrado titular de la comisión de consulta y auscultación del FCN, que tendrá la labor de organizar asambleas en todo el país, de cara a un congreso nacional el 23 de noviembre, para determinar si integran una nueva fuerza política para competir en los procesos de 2027 y 2030.



Alcaldía Mancosza

EN ANÁLISIS. El Frente Cívico Nacional acordó ayer durante una reunión en el gimnasio Juan de la Barrera, avanzar hacia la constitución de un nuevo partido con asambleas en todo el País.

Urgen a resolver en privado pleitos por dirigencias en PRI y PAN

Llama Frente a evitar sobrerrepresentación

Reprocha Taboada pugna Cortés-FCH; Soto advierte: 'No nos vamos a rendir'

JORGE RICARDO

Santiago Taboada, ex candidato del PAN, y Gustavo Madero, senador de ese partido; Guadalupe Acosta Naranjo, perredista, y Emilio Álvarez Icaza, senador independiente, lamentaron las disputas internas en el PAN y el PRI por las culpas de su debacle y sus dirigencias futuras.

Coincidieron que ahora, en lo que deberían enfocarse, es en evitar la "sobrerrepresentación" de Morena en el Congreso.

"Somos pocos y divididos está peor. La gente está queriendo que haya unidad, que haya estrategia, no que haya pleitos", afirmó ayer Madero durante la reunión del Frente Cívico Nacional, en el gimnasio Juan de la Barrera.

"Terrible, no los necesitamos. Ese tipo de pleitos no ayudan a nadie, tan mal está uno, como mal está el otro", dijo Taboada en referencia a las acusaciones que cruzaron en X, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, y el ex Presidente Felipe Calderón, tras los malos resultados que ha tenido el panismo en las elecciones.

Taboada y Madero asistieron a la reunión del Frente, una de las organizaciones que promovieron las manifestaciones de la Marea Rosa, con el objetivo de definir su futuro.

El ex candidato al Gobierno de la Ciudad mencionó que asistió como invitado y se retiró al finalizar la inauguración, ya que, aunque sigue en el PAN, está en busca de una renovación.

En el mensaje inaugural, Acosta Naranjo criticó que los partidos de Oposición estén inmersos en disputas internas por el control de la dirigencia, en lugar de centrarse en evitar que Morena, el partido del que forma parte el Presidente Andrés Manuel López Obrador, y sus aliados obtengan más escaños en el Congreso, lo que les permitiría una mayoría suficiente para cambiar la Constitución.

Partido en la mira

El Frente Cívico Nacional inició la discusión sobre su futuro y ayer acordó:

- Trabajar hacia un nuevo partido, con asambleas y un congreso nacional el 23 de noviembre.
- Designar a Guadalupe Acosta Naranjo coordinador de la comisión de Consulta y Auscultación.
- Manifestación hoy a las 10:00 horas en el Ángel en apoyo a Alessandra Rojo de la Vega, Alcaldesa electa en Cuauhtémoc.
- Armar una campaña contra la sobrerrepresentación de Morena y aliados.
- Protesta en el INE, entre el 3 y 10 de agosto, y en el Tribunal, entre el 10 y 17 agosto, si se avala la "sobrerrepresentación".

"La ropa sucia se lava en casa", dijo Acosta Naranjo, quien después se mostró partidario de que el Frente se convierta en partido.

El independiente Álvarez Icaza agregó: "Yo llamo a las dirigencias del PAN y del PRI a entender que el debate de la República en este momento es la sobrerrepresentación. Eso es lo más serio, lo más delicado. Las diferencias que tengan, que las resuelvan en privado."

"Uno de los problemas de la crisis de representación es que los partidos tienen dueño. Y si los partidos tienen dueño, la gente no se siente representada. Cometerían un error si siguen el camino del Niño Verde (del PVEM), de Dante Delgado (de MC), de Alberto Anaya (PT), de López Obrador, o de los padrones. Si los partidos tienen dueño, se acaba la democracia", planteó.

El ex dirigente del PRD, Carlos Navarrete, reconoció que la disputa por el control también dividió al PRD, y que esto debería ser una lección para el PAN y el PRI.

"No quiero opinar porque hasta vergüenza me da. Hay que hablar con ellos", señaló sobre el conflicto en el PAN

Guadalupe Acosta Naranjo, dirigente del Frente



Creo que es necesario que los ciudadanos que no se sienten satisfechos con los partidos políticos puedan tener una alternativa distinta".



■ Santiago Taboada, ex candidato al Gobierno de la Ciudad, dijo que asistió como invitado a la asamblea del Frente.



■ Cecilia Soto inauguró el encuentro.



■ El senador Gustavo Madero pidió superar los pleitos.

y la intención en el PRI de su dirigente, Alejandro Moreno, de reelegirse hasta el 2032.

La ex candidata presidencial Cecilia Soto, quien inauguró el encuentro con una denuncia de la concentración del poder del Presidente Andrés Manuel López Obrador, también reprochó a los partidos políticos que "nos quedaron a deber y mucho", indicó.

"Esto no es como la Copa América, que perdimos esta final, pero que no nos rendimos, ¿no nos vamos a rendir!", sostuvo.

"¿No nos vamos a rendir!", gritó un millar de asistentes en el gimnasio Juan de la



■ Acudieron los ex perredistas Armando Ríos Piter y Ramón Sosamontes.

Barrera, con una templete al centro y una mampara con los nombres de miles de personalidades que firmaron los manifiestos del movimiento.

Alejandro Mendoza